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МНОЖИТЬ РЯДЫ 

ВЕЛИКОЙ ПАРТИИ ЛЕНИНА—СТАЛИНА 
Высоко и ответственно звание члена 

.1ен и нско-сталинской партии. Велика 
требования, предъявляемые к коымуни-
с*гу—^представителю передового, оргапи-
зовапного отряда рабочего класса С(>СР. 
Партия принимает в свои ряды только 
лучших из лучших, самых активных, са
мых преданных делу коммунизма това
рищей, могущих соблюдать железную 
дисциплину, способных осуществлять 
П0.1ИТИКУ нартии. Укрепляя и умножая 
связь с массами, партия в то же время 
воспитала, объединила вокруг себя мил
лионы непартийных большевиков. Наи
более подготовле1шые из них идут в 
ряды В1Ш(б). 

В начавшихса отчетно-выборных со
браниях первичных нарторганизаций 
впервые будет участвовать свыше мил
лиона новых коммунистов. 

Парторганизация нашего ннститута в 
минувшем году, особенно после ХУШ 
съезда ВКП(б) и за первые полтора ме-

:̂, >-.вяца 1940 г., выросла на?00 человек, 
из них 119 человек были приняты в 
кандидаты ВКП(б) и 81 человек переве
ден в члены ВКП(б). В частности, на 
инженерно - экономическом факультете 
принято в кандидаты ВКП(б) 16 чело
век и переведено в члены ВКП(б) 6 че
ловек, на промтранспортном факультете 
принято в кандидаты ВКП(б) 11 чело
век и переведено в члены ВКП(б) 12 че
ловек. 

Партия не раз указывала на перво
степенную важность самого тщательного 
отборзк при приеме в партию. Однако на 
ряде факультетов имеется явная недо
оценка этих указаний. Подчас прием в 
партию оформляется небрежно, прото
колы ведутся неправильно и не отражают 
действительности. Такие факты имели,, 
например, место на электромеханиче
ском, промтранспортном, энергомашино
строительном и других факультетах. 
Так, на электромеханическом факульте
те при приеме в кандидаты нартни тов. 
Маркмана воздержалось от голосования 
4 человека, а в протоколе это записано 
не было. На промтранспортном факуль
тете, по заявлению самого парторга, к 
делу подшиваются необработанные чер
новики протоколов в таком виде, как 
они былн написаны на собранни. 

На электромеханическом факультете 
имеют место и такие записи в прото
колах: «Слушали о приеме в кандидаты' 
ВКП(б) т , постановили: «принять». 

,,Ня высказывания, ни вопросы не зафик
сированы. 

Нередки случаи, 1шгда партийные ор
ганизации не выполняла указаний ЦК 

ВКП(б) об индивидуальном подходе прн 
приеме в партию. В результате реше
ния факультетских организаций оказы
вались отмененными парткомом. Так бы
ло при приеме в кандидаты ВКП(б) тов, 
Оленн'икова (электромеханический фа
культет), при приеме в шндидаты 
ВКП(б) тов. Са1йовниной (БКР) и др., 
когда партком, установив недостаточную 
политическую подготовку указанных то
варищей, отменил решения первичных 
о|)ганизаций. Ясно, что самотек, ст»1-
хийность при приеме в партию пред
ставляют сюбой большую опасность, так 
как позволяют проникать в партию лю
дям, не достойным носить высокое зва
ние члена ВКП(б). 

Не с-овсем пранильной установки нрм-
дорживаются наши нартийные органи
зации, когда при приеме в партию глав
ным образом ориентируются на старшле 
курсы, оставляя в стороне I, II п Ш 
курсы. 

Слаб рост нарторганизаций и за счет 
профессорско-преподавательского соста
ва. В будущем необходимо решительнее 
взяться за активный отбор и вовлече
ние в партию лучших представителей 
профессорско-преподавательского соста
ве! и особое внимание обратить на во
влечение в партию студентов младш;1х 
к1(рсов, привлекая их к активной обще
ственной работе, проверяя и изучая их 
на этой работе. В процессе работы мо
лодым товагжщам нрвиваются навыкн-
партийной дисциплины, организованно
сти, деловитости, развивается их ини
циатива. 

На оостонвшихся недавно пленумах 
обкомов, крайкомов и ЦК компартий со
юзных республик приводились многочис
ленные факты беззаботного отношения 
нартийных органов к судьбе вновь при
нятых коммунистов. К сожа.тению, та
кие факты имеются и в нашем институте. 
Часто до приема в партию товарищу по
ручают большие и ответственные зада
ния, но забывают о нем сразу же после 
принятия его в партию. 

В факультетских организациях много 
кандидатов ВК11(б) с просроченным кан
дидатским стажем. Механический фа
культет, например, насчитывает 8 таких 
человек, из них двое с 1930 года, чет
веро о 1931 года и двое с 1932 года. 

Не подлежит сомнению, что обсуждая 
на собраЕиях отчеты парторгов, комму
нисты подробно заинтересуются подоб
ными фактами и подскажут своим руко
водителям, как ликвидировать эти яв-
лепня. 

НАВСТРЕЧУ XXII ГОДОВЩИНЕ РККА 
После зимних каникул приступили к 

занятиям оборонцые кружки медсестер 
военного времени. 

Мандатная комиссия комитета ВЛКСМ 
н Осоавиахима ннститута проводит от
бор студентов, желающих поступить во 
вновь организуемые оборонные грунпы 
по изучению станковых и ручных пуле
метов и в группу медсестер. 

В честь ХХП годовщины РККА 24 фе
враля сильнейшие лыжники института 
примут участие в городских соревнова
ниях на первенство города по слалому, 
кроссу и скоростным соревнованиям. 

Кроме того, онп примут участие в 
городских межвузовских соревнованиях. 
В этих соревнованиях примут участие 
команды секций спортобщества «Аван
гард» ЛИИ. 

Комитет ВЛКСМ ЛИИ выделил 50 
культармейцев для работы с допризыв
никами. 

При Осоавнахиме института начинает 
работать школа допризывников. Началь
ником школы назначен преподаватель 
военной кафедры тов. Парфенов. 

ПОДАРКИ БОЙЦАМ 
Группа 401 механического фа

культета (18 человек) внесла на 
подарки бойцам действующей Крас
ной Армии 180 рублей. Вызываем 
все группы института последовать 
нашему примеру. 

По поручению группы: 
староста—Сафайлов 

комсорг- Боксберг 
профорг—Кондратьев. 

Активнее овладевать 
марксистско-ленинской наукой 

История поставила перед людьми на
шей страны в переживаемую эпоху гран
диозную задачу—задачу переустройства 
п обновления общества. Размах социа-
льстического строительства требует от 
работников высшей шшлы сознательной 
работы в рядах строителей нового обще
ства. 

Политическое воспитание наших на
учных кадров, поднятие их политической 
бдительности, расширение их политиче
ского кругозора являются серьезнейши
ми задачами сегодняшнего дня. 

Партийным комитетом института для 
профессорско-преподавательского соста
ва организованы с прошлого учебного 
года курсы марксизма-ленинизма. 

Из преподавателей электромеханиче
ского факультета записалось на эти 
курсы 52 человека, что составляет свы
ше 60 проц. от шл:атпого сюстава фа
культета. 

За осенний семестр 1939 года посе
щаемость этих кусов была, однако, не
удовлетворительна. Все 52 чел. посе
щали проводимые на курсах лекции, но 
систематически занималось только 23 
чел., что составляет 28 проц. от штат
ного преподавательского состава факуль
тета. Обращает на себя внимание то, что 
ассистенты факультета посещают заня
тня хуже всех. 

Из наличного состава преподавателей 
факультета регулярно посещают курсы 
00 проц. от штатного состава профес
соров, 30 проц. от штатного состава до-
це1ггов и только 12 проц.' от состава 
ассистентов. '. 

Такие профессора и доценты, 1Еак 
проф. Воробьев, проф. Шателен, 
проф. Залесский, проф. Пономарев, доц. 
СотскоБ, доц. Щедрин, доц. Рождествен
ский и др. по1сазывают пример серьезной 
работы пад повышением своих полити
ческих знаний. 

В состоявшихся трех теоретических 
конференциях значительное участие в 
докладах, содокладах и крупных выступ
лениях в прениях принимали преподава
тели нашего факультета. От общего ко-
.чичества выступлений на курсах 40 
проц. падает на преподавателей элек
тромеханического факультета. 

Но и здесь наблюдается та же кар
тина: в выступлениях участвовали ис
ключительно профессора и доценты фа
культета, а ассистенты опять оказались 
па последнем месте. Неудовлетворитель
ным является также и то, что препода
ватели-коммунисты в единичных только 
случаях посещают марксистско-ленин
ские курсы. 

Профбюро электромеханического фа
культета призывает всех- преподавате
лей серьезно включиться в работу над 
повышением своих политических зна
ний, помня о том, что полпоценным 
строителем нового общества может быть 
только тот, кто с систематическим по
вышением своих технических, специаль
ных знаний сочетает глубокое изучение 
основ марксизма-ленинизма. 

Профбюро преподавателей электро

механического факультета 

МЕХАНИКИ—НА ПЕРВОМ МЕСТЕ 
(с заседания ко 

15 февраля конкурсное жюри под 
председательством заместителя дирек
тора по научно-учебной части проф.-докт. 
П. Л. Калантарова рассмотрело представ
ления деканатов о лучших группах и 
кафедрах и определило места, занятые 
факультетами в итоге соцсоревнования 
за истекший семестр. 

Одним из показателей, определяю
щим то или иное место факультета, 
являетс^я самостоятельная работа сту
дептов и их участие в научно-техни
ческих кружках. Этот пункт вызвал 
серьезные разногласия. 

Заместитель декана инженерно-физи
ческого факультета Я. М. Феенберг пред
лагает включить в число показателей, 
определяющих место'факультета, пункт 
об отсеве студентов. 

— И пункт о выполнении плана выпу
ска инженеров—добавляет секретарь ко
митета ВЛКСМ ЛЙИ тов. Морозов. 

Все эти соображения жюри решило 
довести до сведения директора ЛИИ с 
тем, чтобы при подведении итогов ^соц
соревнования за II семестр были произ
ведены соответствующие изменения в 
условиях конкурса на лучший факуль
тет. 

По суммарным показателям на первое 
место вышел механический факультет, 
на второе—инженерно-физический и на. 
третье—энергомашиностроительный. 

— Механический факультет не зря 
получил первое место,—говорит проф. 
Калантаров.—Деканат, общественность 
и преподаватели проделали огромную ра
боту. Факультет с 7-го места, занятого 
им в конце прошлого года, вышел на 
нервое. Крайне печально только то, что 
и механический, и инженерно-физиче
ский, и энергомашиностроительный фа
культеты, занявшие первые трп места, 
имеют но научно-исследовательской ра
боте неважные показатели. 

Лучшей кафедрой института жюри 
признало 1сафедру электрометаллургии 

нкурсного жюри) 

цветных металлов (зав. проф. 10. В. 
Баймаков). Средний сессионный балл по 
кафедре—4,7, академической задолжен
ности нет. Кафедра успешно вела на
учно-исследовательскую работу. 

Второе место заняла кафедра тех
нической электроники (зав. проф.-докт. 
П. С. Тартаковский), средний сессион
ный балл—4,62. 

Третье место отдано кафедре теоре
тической' механики (зав. нроф.-докт. 
А. И. Лурье), получившей по сессии 
среднюю оценку 4,04, что является 
серьезным успехом, еслп принять во 
внимание, что кафедра ведет работу 
преимущественно со студептаящ млад
ших курсов. 

Помимо этих трех кафедр, жюри ре
шило отметить лабораторию металлур
гии чугуна академика М. А. Павлова, 
лабораторию трения и смазки (руководи
тель проф.-докт. А. К. Зайцев) в ла
бораторию гидравлики (руководитель 
проф. М. Д. Чертоусов), проделавшие 
большую исследовательскую работу. 

Отмечено было и улучшение дела да 
вечернем факультете, поднявшем вы
полнение учебного плана с 79 проц. в 
прошлом году до 88,7 проц.. 

Лучшими группами в итоге первого 
семестра признаны 504-я гидротехниче
ского и 585-я инженерно-физическ01Ч) 
факультетов, разделившие первое и вто
рое место. 

На третье места вышла 503-я группа 
энергомашиностронтелей. 

Группа 565-я инженерно-физического 
факультета, которая по своему среднему 
баллу (4,95) могла-бы претендовать ча 
первое место, выведена из числа 1сон-
курентов из-за своей малочисленности 
(5 чел.). 

При обсужденни этого вопроса боль
шинство присутствующих высказалось 
за то, чтобы во П семестре соревнова
ние на лучшую группу прводилось по 
курсовому признаку. 
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К ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОМУ СОБРАНИЮ ПАРТОРГАНИЗАЦИИ ИНСТИТУТА 

У ч е б н а я работа 
Итоги истекшего семестра свидетель-

'ствуют об улучшении выполнения сту
дентами учебного п.чана по сравнению с 
первыми семестрами прошлых лет. 

Если в январе 1936 г. процент сту-
.цсптов, иолностыо выполнивших учеб
ный план, был 36.3, в январе 1939 г. 
1?6,5, "то в январе 1940 г. 77,3 проц. 

Повысился также процент хороших п 
отличных оценок. 

Средний балл студентов поднялся до 
4.03 против 3,93 в январе прошлого 
года. 

Наряду с этим следует отметить, что,* 
еслн бы дисциплина студентов была 
выше н работа над учебным материалом 
начиналась с самого пачала семестра, 
если бы !сафсдры. преподаватели и де
канаты повседпевно следили и помогали 
в работе студе1Ггов, особе]шо младшнх 
курсов, а наши п|)офсоюзпые и комсо
мольские организации и институтская 
печать передавали опыт работы луч-
пгих студентов, то успехи нашего нп-
гпггута были бы гораздо больше. 

Неудовлетворительно обстоит дело с 
подготовкой аспирантов. Процент свое
временного окончания аспирантского 
плана и защиты диссертаций невелик; 
так, например, с 1 июля 1939 года но 
1 января 1940 г. выпуп1ено 17 аспи
рантов, а отчис^лено 69. 

Вместе (̂  тем, работа' аспирантов-
коммунистов тт. Слосмана, Войигартеиа, 
Дворецкого, Подпоркина. Лшкинази !!Лр. 
показывает, что при добросовестном пт-
нопгении со ст()1)оны аспирантов к своим 
обязанностям н хорошем руководстве 
к;-!федры, сроки полностью выдержива
ются при хорошем качестве вынолиие-
мой диссертации. 

Об и з у ч е н и и 
истории ВКП(б) 

Воля,н1инст1м) членов партии по-
больиювпстокн, глубоко и серьсню 
изучает основь! марксизма-ленинизма. 
Так, например, Н. А. Фаддеев, шшма-
т'мьно изучив «Краткий курс исторни 
ВКП(б)», перешел к детальному изуче
нию отдельных глав и разделов Кратко
го курса с привлечением первоисточни
ков. Серьезно работают тт. Фишков, 
Шухман, Павлов, Солодун (механиче
ский факультет), тт. Бегишев, Гам
барьян и Веремеюк (электромеханический 
факультет) и мпого других. ^ 

Прошедшие теоретические конферен
ции показали исключительный интерес 
со стороны коммунистов к вопросам тео
рии, умение и желание работать над со
бой. 

Однако следует С1шзать, что работа 
по самостоятельному изучению истории 
партии в нашей организации поставлена 
неудовлетворительно. Не занимается и 
партийный актив. Тт. Апраксин, Козин, 
Подпоркин, Хуртин, Дудин, Лясоцкий 
и другие, находящиеся на руководящей 
работе, систематически не работают, 
ссылаясь на загруженность. 

Парторганизация рабочих и служащих 
зафиксировала обещания коммупистов, 
но существу этим подменив практиче
скую работу над глубоким самостоятель
ным изучением «Краткого курса исто
рии ВКП(б)«. 

Многие товарищи ие ведут записей, 
конспектов по изучаемому материалу 
или занимаются только первыми глава
ми курса (таких большинство), совсем 
не работая но темам послеоктябрьского 
периода. 

Партбюро факультетов и партком ин

ститута должны новседневно интересо

ваться самостоятельной работ'ой комму

нистов. Кудьтпропу парткома следует 

обратить особое внимание на этот уча

сток работы, сделав его основным. 

Сегодня', 20 февраля, партком инсти
тута будет отчитываться в своей работе 
за нериод с ноября 1939 г. по февраль 
1940 года. 

За отчетный период парторганизация 
института работала над осуществлением 
исторических задач, поставленных ХТШ 
съездом ВКП(б). 

На основе этого главными задачами, 
стоявшими перед партийной органи.ча-
цией ипститута, были: 

1. Работа по обеспечению учебного 
процесса н успешному окончанию 1-1Ч) 
семестра текущего учебного года. 

2. Проведение важнейшей политиче
ской кампании по выборам в местные 
Советы депутатов трудящихся и развер
тывание массовой агитационной работы. 

3. Работа по марксистско-ленинскому 
воспитанию студенчества, профессорско-
преподавательского состава, рабочих и 
служащих в связи с выходом «Краткого 
курса истории ВКП(б)» и постановле
нием ЦК ВКП(б) о пропаганде. 

4. Постановка глубокого изучения 
студентами курса «Основы марксизма-
ленинизма». 

,5. Обеопеченне дальнейшего роста 
нартин за счет лучших людей ннсти
тута. 

6. Развертывание оборонно-массовой 
работы. 

7. Укрепление и руководство обще
ственными организациями института. 

8. Хозяйственные вопросы. 
Ниже мы приводим краткие отчеты 

по ряду 1)азделов. 

Рост партии и работа с намдидатати 

Некоторые наши товарищи неправиль
но поняли решен!1К' ХТШ съезда об от
мене категорий и тем самым ослабили 
свое внимание к воиросу регулирования 
роста нарторганизацин и индивидуаль
ного отбора в партию. Част!) прием в 
т;артию как на партсобраниях, так и на 
заседаниях нау}тбюро факультетов и 
иарткома ннститута проводилс я недо-
1таточ1Ю активно и серьезно. 

Так, например, на энергомашйностро
ительном факультете при вступлении в 
партию тт. Тисенко и Левина не было 
ни одного вопроса, ни одного выступле
ния в прениях, а на элект'ромеханич!--
ском факультете при приеме в партию 
тов. Просычева •' все выступавшие иа 
партбюро 'Товарищи давали ему отрица
тельную характеристику, тем не менее 
в партию тов. Просычев был принят, а 
Т1'перь партбюро факультета Собирается 
привлечь его к ответственности за от
каз выехать па работу по путевке. 

Протоколы собраний зача:стую не ото
бражают действительного их хода. 

Ненормальным также является 1Шло-
жение, когда за 1939 г. из принятых в 
кандидаты нартин 109 человек оказа
лось только 15 нреподавателей и асии
рантов, а среди них ни одного и[Х)фес-
сора. 

: На трех крупнейших факультетах— 
механическом, электромеханическом и 
эиергомашиностроитсльном—в 1939 году 
не принято в кандидаты партии ни од
ного пофессюра, ни одного преподавате
ля, хотя наличный состав преподавате-
.чей на этнж факультетах, без членов и. 
кандидатов ВК11(б). сосчтвляет 212 че
ловек. Впрочем, в последнее время, т. е. 
с 1 поября н<) настоящее время, в кан
дидаты партии нами принято 15 прено
давателей и аспирантов. 

Ненормальпое положение мы имеем н 
г "приемом в партию студентов младшнх 
курсов; в подавляющем большинстве 
приняты!! В партию являют'ся студетгга-
ми IV и У курсов. 

Прием в партию студентов первых 
двух курсов составляет но институту ие 
более 10 процентов. 
• Некоторые партийные руководители 
факультетов пытаются объяснить от
сутствие роста партии за счет препода
вателей «отсутствием достойных кад
ров». Насколько это несостоятелыю по
казывают хотя бы следующие примеры: 
(ч^йчас иамн принят в партию проф. Ни
колаи, доце1гг Гнедин, доцент Велика
нов, доцент Терминасов н др. Такие про-
(()сссора. как А; П. Соколовский, В. П. 
Иванов, Б. К. Воробьев, II. Л. Каланта
ров. М. А. Шателен, И. Н. Вознесенский, 
А. Л. Радциг, ^ доценты Граве, Звездин, 
Кравченко, Гинзбург, Андреев, Септ-
Иллер и др. стоят близко к партии .̂ и 
представляют собой замечательную ба.з'у 
для роста нашей организации. 

Все это говорит о том, что до послед
него временн активный отбор в партию 
передовых и проверенных людей из ос
новных кадров института проводился не
достаточно энергично. 

Вольшинство товарищей, принятых в 
партию, работает иад повышением свое-
10 политического образования и ведет-
большую оби[сственную работу. Зато 
работа с каидидатани с просроченным 
стажем ноставлена слабо. 

Вот к примеру тов. Пинцов, канди
дат с 1932 г. (электромеханический фа-' 
культет), работает агитатором, с рабо
той справляется, однако вопрос о пе
реводе его в члены ВКП(б) до снх нор 
III' ставился. Таких примеров много. 

Надо и]ире и глубже развернуть ра
боту по активному отбору в партию из 
числа людей, составляющих основные 
кадры профессоров, пренодавателей и 
гтудентов, обращая особое шшма1гие на 
прпеМ в партию профессоров, препода
вателей и студентов младших курсов, 
нровереиных на практической работе и 
систематически повышающих свое по
литическое образование. При этом надо 
строго соблюдать большевистский прин
цип индивидуального отбора. 

Итоги выборов в м е с т н ы е Советы 
, депутатов т р у д я щ и х с я 

Иа бывших избирательных участках 
работало свыше 800 человек. Для изби
рателей были организованы регулярные 
:1аш1тия в 101 кружке. Крунсками и 
индивидуальными беседами на кварти
рах избирателей было охвачено 5715 
чел., а докладами, лекциями, собрания
ми, встречами с депутатами—6000 из
бирателей. Кроме того, проводились 
культпоходы, экскурсии, вьшускалиеь 
1)егулярио стенные газеты и бюллетени. 
Регулярно при агитпунктах работали 
кружки ПВО, стрелковые, музыкальные. 
Проводились специальные вечера отдыха 
для избирателен. 

В результате проведенной работы 
прикрепленные к нпституту избира.тель-
ные участки оказались среди передо
вых участков Выборгского района. В спе
циальном решении райкома ВКП(б) осо
бенно отмечена рабоч'а 32-го избиратель

ного участка к доверенного тов. Гутнер. 
Прекрасную работу большевика-органи
затора, честно относящегося к своей 
работе, показал доверенный 39-го участ
ка тов. М. И. Клементьев и многие дру
гие товарищи. . 

Однако следует сказать, что партийные 
и общественные организации ипститута 
не сумели закрепить уснсхи этой боль
шой работы. А1'итпункты потеряли 
прежний уютный и опрятный вид, аги
таторы и организаторы перестали по
являться на участках. 

После указаний парткома сейчас ио 

всем бывшим 4 избирательным участкам 

снова развернулась работа.' Составлены 

планы, которые предусматривают рабо

ту кружков пб текущей политике, орга

низацию лекций и бесед, экскурсии и 

т. д. 

Хозяйственные вопросы 
Парторганизация ннститута неодно

кратно указывала парткому и дирекцш 
на плохую работу аппарата института, 
на скверную организацию условий для 
улучшения учебио-научиого процесса, иа 
скверное обслуживание коллектива ра
ботников института, на отсутствие боль
шевистской заботы об элементарных бы
товых нуждах студентов. Однако, не
смотря на неоднократные указания и ре-
Н1ения парткома по этим вопросам, ин-
етит^^т все же не подготовился к зиме, 
что привело к аварии и срыву начала 
семестра. 

Чем вызваны аварии отопительной м 
водопроводной системы в институте? 

Главная причина—порочная структу
ра управления институтом, громоздкость 
и безответственность аппарата. 

Объединение отделов капитального, 
текущего ремонта и текущего обслужи
вания зданий в одном отделе с подчине
нием 614) главному инженеру привело к 
пренебрежению текущим ремонтом и г; 
ухудшению текущего обслуживания 
зданий. 

Нетерпимо такое положение, когда 
отдел главного энергетика не отвечает 

за обслуживание н текущий ремонт теи-
лонроводной и электрической сетей. 

Виновниками аварии являются ответ
ственные работники хозяйственного ап
парата ипститута 1т. Смирнов—дирек
тор, Емяшев—главный инженер, Звя-
гиицс'В—зам. директора, Самохин—от
дел канительного ремонта, Точмин, 
Смирнов—студгородок. 

Из этих аварий надо будет новому 
парткому сделать большевистские вы
воды. 

Одна из причин плохой работы апна-
рата—отсутствие внимания к хозяй
ственному активу института. Смелое 
выдвижение молодых н продвижение но 
слуисбе отсутствует в институте. 

В институте не проводится совмеще-' 
11не профессий. 

В наших условиях можно смело со
кратить ряд отделов, например, жилищ
ный отдел можно слить с хозяйствен
ным, лесиой—с ОКС'ом, военный стол 
ьлить в отдел щдров, объединить не--
которые самостоятельные бухгалтерии и 
т; д. и т. п., а внутри шждого отдела,. 
исйользуя совмещение профессий, со
кратить штат служащих. 

Научно-исследователь
с к а я работа 

Общий подъем работы в институто, 
вызванный политическим подъемом в 
стране в связи с 1ХШ съездом ВКП(б), 
сказался и на результатах научно-ис
следовательской работы за 1939 г. 

Если в 1938 г. участвовал в научно-
исследовательской работе 61 проц. пре
подавателей, то в 1939 г. этот процент 
увеличился до 83. 

По вынолиению хоздоговорных работ 

также имеется существенное улучше

ние. Только в 1939 г. впервые план 

хоздоговорных работ выполнен на сумму 

6 887 535 руб., или на 107,3 нроц. ' 

За счет научных работ значительно 
расширено (на сумму около 1 000 000 
руб.) оборудованпе ряда лабораторий, в 
особенности аэродинамики, гидромашин, 
радиофизики, электропечей и др. 

Отрицательными сторонами в научно-
исследовательскон работе остаются: 

1. Все еще нерав1юмерный охват этой 
работой отдельных кафедр и отдельных 
преподавателей. 

2. Слабое развертывание соцсоревно
вания в лабораториях и мастерских. 

3. Недостаточная финансовая дисцип
лина в отдельных лабораториях, в част
иости, в отношении расходования зар
платы. С целью устранения этого не
достатка намечен перевод научных со
трудников лабораторий на нггатно-ок-
ладную систему. 

•ч 
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МЫ ВЫШЛИ 
НА ВТОРОЕ МЕСТО 

Инженерно-физический факультет в 
результате зимпей сессии имеет не
плохие результаты. Средний балл 4,25 
выше балла, полученного на зимней 
сессин в прошлом году. Почти ноловина 
оценнок, полученных студептами, отлич
ные. Всего отличников 71, что состав
ляет 15,3 проц. к общему числу сту
дентов. Значительно ниже, чем на дру
гих факультетах, процент неуважитель
ных пропусков (за семестр 0,58 проц.). 

С самого начала семестра мы усилен
но ликвидировали академическую задол
женность прошлого года. Со всеми ака
демдолжпикамн были проведены беседы 
и намечены твердые сроки сдачи экза
менов и зачетов. На специальной доске 
каждый день отмечался ход сдачи задо.1-
женпости. Фамилни наиболее злостных 
«хвостистов» для сведения всех запи
саны рядом с фамилиями прогульщиков. 
Особенпо много было долгов но физ
культуре. Мы отвели особые дни для 
тренировок и сдачи зачетов. В резуль
тате всех принятых мер задолженность 
была снижена, правда, несколько позже 
установленного в договоре срока. 

Много было сделано и для ликвида
ции прогулов. Каждый, кто прогуливал 
по неуважительной причине хотя бы 
один час, сразу же вызывался замести
телем декана Я. М. Феенбергом для 
объяснения. В беседе всегда принимал 
участие кто-либо из членов профбюро. 
НаибоДее злостные \прогульищ1ш (Се
лезнев—254 гр., Волошина—153 гр.) 
получили взыскания, причем приказ об 
этом был зачитан по всем группам фа
культета. 

Подготовка к сессии велась в течешге 
вс-его семестра. Все группы были охва
чены социалистическим соревнованием, 
существовала факультетская доска «Ход 
соревнования ИФФ с ГТФ,» во всех 
группах прошли производственные со-
ве1цания. 

На I и II курсах в начале декабря 
состоялись курсовые собрания студен
тов. Проводили их предстаъители дека
ната, обществецности и кафедр, высту
пали отличники старших курсов, кото
рые поделились опытом подготовки к 
экзаменам, опытом работы над учебным 
материалом. 

Факультет много сделал и в области 
научно-технической работы студентов. 
В научно-технических кружках в первом 
семестре работало 165 человек (шнт-
рольная цифра по договору с ГТФ— 
150), т. е. 36 проц. от всего состава 
студентов. 21 чел., участвует в конкут)-
се на лучшую научно-техническую ра
боту. Ряд статей кружковцев был напе
чатан во всесоюзных журналах—статьи 

Губанова (585 гр.) в журналах «Техни
ческая физика» и «Успехи физических 
наук> и Панасюка (585 гр.) в «Журна
ле экспериментальной и теоретической 
физики 5. 

Благодаря нашим энтузиастам-физ-
культурш1кам Воеводскому и Окерблом 
и физкультурному работнику профбюро 
тов. Кащееву, наш факультет идет на 
первом месте по комплексной спарта
киаде в институте (по легкой атлетике— 
первое место, по кроссу «Индустриаль
ный»—третье, но массовости физкуль
турных мероприятий—нервое и т. ' д.). 
Факультет занял нервое место в инсти
туте по всесоюзным обогюнно-физкуль-
турным соревнованиям (на студента 
приходится 2,34 очка). 

Следует отметить недостатки учеб}юй 
работы факультета. Все «ще высок 
процент неявок на экзамены (2,2 проц.) 
и неудовлетворительных оцеток (2,6 
проц.), низок средний балл но основам 
марксизма-ленинизма (4,09). На послед
нее следует обратить особое внимание 
и сосредоточить работу бюро ВЛКСМ и 
профбюро на том, чтобы за овладение 
большевизмом взялись вое студенты с 
самого начала семестра. 

Пз всего сказанного ясно, что нам 
нужно работать во втором семестре еп1е 
более дружно. 

Преде, профбюро инженерно-
физического факультета БАСКАКОВ 

Кандидаты на стипендии им. Сталина 

ОТЛИЧНИК НАУМ БУРДО 
Имя это широко известно обществен

ности инженерно-экономического фа
культета. Вряд ли найдется на факуль
тете студент, который не знал бы Наума 
Бурдо, отлични1са IV курса, комсомоль
ца, активного общественного работника. 

С 15 лет, носле окончания семилетки, 
началась его трудовая жизнь. Работая 
4 года на одном из ленинградских заво
дов, Бурдо был ударником, хорошим ком
сомольским работником. Комсомольская 
организация цеха, руководителем кото
рой был Бурдо, получила переходящее 
красное знамя. 

Одновременно с этим Наум учился на 
вечернем рабфаке при Индустриальном 
институте, получая только хорошие и 
отличные оценки. Так он подготовился 
к ноступлепию в институт. 

Став студентом, Бу̂ )до сразу вклю
чился в жизнь факультета. 
. Староста группы и потока, член бюро 

ВЛКСМ, член совета спортивного обще
ства «Авангард», член бюро НТК—таков 
перечень основных общественных обя-
.заиностей, которые было доверено вы
полнять Бурдо. 

Факультет многим обязан этому на
стойчивому комсомольцу, немало сделав-
Н1ему для улучшения физкультурной ра
боты. Сам он имеет значок ГТО II сту
пени, на П курсе получил звание ин
структора. ПВХО. 

Большая общественная работа не ме
шала ему систематически и упорно за
ниматься. Бурдо носит почетное звание 
отличника с I курса. 

С первого же курса он ])аботает в 
научно-техническом кружке, сделав в 
течение первого года два доклада. 

Кудучи студентом Н курса инженер
но-экономического факультета, он для 
гтуде1т)в 1Т курса, инженерно-физиче

ского факультета сделал доклад на тему 
«Ядерные реакции». 

Этот доклад, тщательно подготовлен
ный, получил высокую оцеику члепа-
корреспондепта Академии ]1аук СССР 
проф. Рогинского и доцента Петрова. 
Доклад был прочитан, кроме того, для 
студентов инженерно-экономического и 
существовавшего тогда общетехническо
го факультетов. Также им был сделан 
доклад в НТК и на 111 курсе. 

Сейчас Бурдо работает над темой (I 
миогос/ганочном обслуживании. 

Выполняя обязанности академработ-
ника бюро ВЛКСМ, Наум Бурдо хоропю 
:10ставил учет соцсоревнования. За об-
и1ественнуго работу и отличную учебу 
Наум, ежешдпо премируется. 

А! СЕВЕРЬЯНОВ 

Фото Л. Великжанина (Фото-кл. ТАСС) 

На днях приступила к работе Московская 
ионосферная станция, нистроенная по про
екту Научно-исследовательского института 
связи. Станция изучает плотность и высо
ту ионизированных слоев атмосферы и бу
дет снабжать радносганцни данными о сос

тоянии ионосферы. 
На снимке техник-оператор, комсомолец 
В. Г. Смольянинов у приемного пульта на
блюдает за отражениями от верхних иони

зированных слоев атмосферы. 

НАШ КАНДИДАТ 
Оскара Александровича Бакши многие 

студенты и преподаватели металлурги
ческого факультета знают хорошо. Он 
пришел в институт как рабочий одного 
из гаражей Симферополя, окончивнзи 
рабфак .Его активная общественная дея-
Т(!Льность на производстве и на рабфаке 
нашла продолжение в стенах нашего 
и петиту та. 

Как член бюро ВЛКСМ и заместитель 
секретаря Оскар Бакши немало усилий 
приложил к тому, чтобы вывести ме
таллургический факультет из числа от
сталых. Можно сказать, что в этом на
нравлении без участия Бакши бюро не 
провело вн одного мероприятия. 

В период прошедших зимних каникул 
тов. Бакши в общежитии отыс1;ивал 
каждого не сдавшего экзаменов, беседовал 
с ним, выяснял причины и применял 
необходимые меры для ликвидацни ака
демической задолженности. Сам тов. 
Бакши отлично сдал экзамены, глубоко 
и серьезно изучив предметы. 

В прошлом учебном году под редак
цией Оска-ра Бакши, нри помощн хоро
ню подобранного коллектива регулярно 
выпускалась факультетс1:ая «Молния». 

Сварншки металлурпшеского факуль-
те/па знают Остсара Бакши и по его до
кладам в научно-техническом кружке 
сварщиков. 

В группе тов. Бакши известен как 
хороший товарищ, друг, всегда с охотой 
оказывающий помощь во всех случаях 
учебпой жизни. 

Хорошая политическая подготовка, 
высокая общая культура выгодно выде
ляют Оскара Бакши из среды студентов 
металлургического факультета и дают 
(!му возможность пользоваться заслужен
ным авторитетом. 

Профорг группы 506 
М. СЕВАСТЬЯНОВ 

Общественный смотр студгородка 

ПОЧЕМУ ОНИ НЕ ВОЗЬМУТ МЬША И ЩЕТКИ? 
Фабрика-кухня Флюговского студго

родка обслуживает сейчас ежедневно 
около ^ 8000 человек. 

Если вы спросите любого из столую
щихся, что больше всего отравляет ему 
аппетит во время обеда, ответ будет 
один: очереди. 

В чем же причина очередей? Если от
ветить коротко, то нужно сказать: в 
раздаче блюд. 

В самом деле, на раздаче блюд рабо
тают два человека. Один разливает 

суя, другой раскладывает но тарелмм 
второе. И вот эта вторая операция за
нимает в три раза больше времени, чем 
первая. И если у первого окна стоят 
четыре официантки, то можно не счи
тая сказать, что у второго в очереди 
ждет 12 чел. 

Вывод—на раздачу вторых блюд нуж-
1И1 поставить трех человек. Для этого 
надо открыть еще два окна, что в свою 

I очередь связано с необходимостью рас-
' ширить помещение кухопного цеха. 

Можно ли это сделать? Оказывается. 
можно. Дирекция столовой выдвинула 
здесь внолне реальный план, который 
заслуживает всяческой поддерн;ки. Нуж
но убрать из иомещепия кухни конди
терский цех. Оп будет переведен в ком-
паты, где сейчас находится бухгалтерия 
фабрики-кухни, а бухгалтерия перейдет 
в помещение, занимавшееся до сих.пор 
правлением клуба. 

Второе мероприятие, которое должно 
помочь ликвидаци очередей,—это упо
рядочение работы официанток и изме
нение системы их оплаты. Трестовский 
инструктору но стахановским методам 
труда берется наладить это дело, но ста
вит условием предварительное расшире
ние производства, т. е. проведение тех 
мероприятий, о которых упоминалось 
вьпнс. 

Есть, конечно, и второстепенные при
чины, влияющие на скорость обслужи
вания посетителей. Здесь прежде всего 
следует коснуться вопроса о посуде. 

К буфетной стойке подходит посети
тель. Ему отпускают два бутерброда и 
стакан чая. 

— Дайте, пожалуйста, ложечку, — 
просит он. . 

Буфетчица не находит даже нужным 
ответить на такое «несерьезное» тре-
бо^ние. В ее взгляде—презрение и ску
ка.: достаточного количества ложек в 
6уфет}1ом обиходе давно уж нет. 

Нехватает и тарелок. В глубоких та
релках подают и суп, и котлеты, и 
клюквенный кисель, и даже бутерброды. 

Здесь уместно привести иекочч)рые 
цифры. 

За январь нз инвентаря столовой вы
было: глубоких тарелок—472, мелких— 
270, десертных—291, ножей пике,)1!и-
рованных—69, вилок никелированных— 
148, вилок штампованных—218, ложек 
столовых—580, ложек чайных—329 и 
стаканов чайных—587, всего па 3491 
рубль'50 коп. 

Если большую часть потерь можно 
отнестп за счет боя, тч) как быть с 
предметами, явно не бьющимися,—с но-" 
жами, вилками и ложками? 

Ясно, что они где-то «осели»—и, ко
нечно, частично на территории жилых 
комнат студгородад. Вряд ли сами сту
денты станут отрицать этот факт... 

Пополняя эти потери, дирекция при
обрела в январе 680 глубоких тарелок, 
5] 7 столовых ложек, 365 чайных и т. д., 
но если не прекратится утечка инвен
таря, дело все равно не изменится. 
Нельзя же, в самом деле, приобретать и 
«расходовать» за год 6000 ложек! 

Над этим должны призадуматься сту
денты—ос1ювные потребители обедов 
фабрики-кухни, больше всего заинтере
сованные в нормальном обслуживании. 

В за1и1юченне нес1солько слов, о чи
стоте. 

На подступах к обеденному залу фаб
рики-кухни расположены обширный ве
стибюль, загрязненная лестница и столь 
же ненривлекательпая лестничная пло
щадка. Хозяевами этого владения яв

ляются студенческий клуб и фабрика-
кухня. Ни тот, ни другой из «совла-
дельцев> не оспаривают, видимо, друг 
у друга права вымыть пол, но ходить 
по лестнице, по правде говоря, про
тивно. 

В обеденном зале пол моется еже
дневно, но с огромной застеклен1юй по
верхности стен вода стекает прямо на 
НОЛ и разносится на ногах по всему 
помещению. Между внутренними и на
ружными стеклами висят ледяные со
сульки. Сделанная в свое время в целях 
затемнения покраска (синькой) мутны
ми потокам сползает со стекол. 

Помещение, где моется посуда, от
крыто «для обозрения» столующихся. 
Груды грязных тарелок ставятся прямо 
на прилавок, и делсурная судомойка ру
ками сгребает остатки нищи в специ
альный бак. г)та операция, сама но себе 
отнюдь не предосудительная, все же 
очень неаппетитна, и, конечно, могла бы 
совершаться не на глазах у посетите
лей. Лучшего оставляют желать и хала
ты подавальщиц и раздат^шц. 

311ГО1Х) лет тому назад, ког/щ МХАТ 
впервые ставил в Берлине пьесу Горь
кого «На дне», немецкая работница, си
девшая на галерке, с удивлением вос
кликнула: «Но почему они пе возьмут 
мыло, щетку и много горячей воды и 
не вымоют всю эту грязь?» 

До некоторой степени эта справедли
вая мысль применима и к фабрике-
кухне. Можно ведь вымыть горячей во
дой и мылом или содой двери столо
вой, буфетные стойки, стулья, подносы 
официанток и многое другое. 

С ассортиме1Ггом блюд и качеством 
обедов на фабрике-кухне Флюговского 
студгородка дело обстоит сейчас со
всем не плохо. Еслн к этому добавятся 
хорошее обслужиадние и чистота, жа
лобы студентов па столовую М 13, ве
роятно, значительно уменьшатся, а, мо
жет быть, и исчезнут совсем. 

0. КОВАЛЕВА 



И Н Д и л н ы й № 16 

ИТОГИ ПЕРВОГО ЭТАПА 
ИНСТИТУТСКОЙ СПАРТАКИАДЫ 

Ежегодные внутриинстнтутские сиар-
такиады стали прекрасной традицией в 
физкультурной жизни нашего инсти
тута. Сейчас закончился 1-й этап У1 
комплексной спартакиады института, 
суммировавший нтогн физкультурной 
работы факультетов за истекший се
местр. 

В зачетные разделы снартакнады, со
гласно условиям, входили академиче
ская успеваемость факультета по физ
культуре и подготовка значкистов ГТО 
I и П ступепп о коэфициеитом обоих 
разделов—3, массовая работа по физ
культуре с коэфициеитом оценки—2 и 
спортивные соревнования по легкой ат-
лстике, стрельбе и кроссу газеты "-йн-

.дустриальный» с коэфициеитом оцен
ки—1. 

Четкое положение о спартакиаде, 
своевременное проведение календаря 

. соревнований, борьба факультетов за 
переходящее красное знамя спартакиа
ды—все это внесло большое оживле
ние в физкультурную работу и немало 
способствовало выполпению годового 
плана института по подготовке знач
кистов ГТО I ступени. 

1-е место в спартакиаде, как и следо
вало ожидать, было завоевано инженер
но-физическим факультетом (старший 
преподаватель физкультуры А. П. Ре
пин, председатель бюро физкультуры 
тов. Окерблом). Физкультурная работа 
факультета уже с начала учебното года 
проходила под лозунгом выигрыша пер
венства, актив дружпо боролся за реа
лизацию этого лозунга—и результаты 
этого сказались, 

В то время как внимание физкуль
турной общественности было привлече
но только к борющимся за первенство 
инженерно-физическому, гидротехниче
скому и механическому факультетам, 
блестящий финиш (II место) провел пром-
фанснортйый факультет (ст. препода
ватель 3. И. Виноградов и преподаватель 
Л. Г. Чеботарева), уделивший мното вни
мания качеству учебной работы и под
готовке значкистов ГТО П ступени. 
Этот почетный результат, однако, 
еще не дает нам права в полной мере 
судить о физкультурной работе факуль
тета, так как актив его действует без 
всякого руководства оо стороны мирно 
спящего бюро физкультуры (председа
тель тов. Новиков) и спокойно наблю
дающей комсомольской организации 
(секретарь тов. Шорников). 

Хорошо работавшему во время снар
такнады активу механического и гид
ротехнического факультетов нехватило 
настойчивости в доведении дела до кон
ца, а, возможно, и должного вннма-
вия к основным разделам спартакиады. 
Надо полагать, что актив во втором се
местре учтет свои ошибки и свою энер
гию направит не только на выигрыш в 
спортивных соревнованиях. 

Таблицу соревнований, как и следо
вало ожидать, замыкает металлургиче
ский факультет, занявший по всем раз-
,делам последние места. 

Причиной этого является полное иг
норирование оборонно - физкультурной 
работы деканатом и комсомольской орга
низацией факультета. И, как ни стран
но, такое политическое ротозейство 
до сих пор не встречает еще должной 
оценки ГА) стороны руководства инсти
тута. 

Физкультурная организация на фа
культете отсутствует, многочисленный 
актив никем не объединяется и не ру
ководится. И даже старший пренодава
тель факультета Л. В. Войкина, вместо 
живой работы с физкультурниками, 
предпочитает отделываться слезливыми 
выступлениями на собраниях о бездея
тельности руководства факультета и 
бюрократическими сводками печальных 
итогов. 

П этап спартакиады начался с 7 фев
раля. 

В спорт'ивпые разделы входят сорев
нования по лыжам, гимнастике, шты
ковому бою, преодолению полосы пре
пятствий, гранатометанию и кросс им. 
тов. Шверника. 

Отличительной особенностью настоя
щих соревнований является перестрой
ка их содерншния на основе нового 
комплекса ГТО. В программу этих со
ревнований входят основные виды ком
плекса, и участвующие в соревнованиях, 
таким образом, готовятся к получению 
значка ГТО П ступени. 

Продолжая добиваться массового раз
вития физкультуры на факультетах, мы 
во II этапе спартакиады ставим своей за

дачей выявление физкультурной работы 
в академических группах и определение 
лучшей физкультурной группы инсти
тута. 

Нет никакого сомнения, что такая 
целевая установка спартакиады пред
определит улучшение качества всей физ
культурной работы и увеличение коли
чества студентов, занимающихся физ
культурой. 

Зав. кафедрой физкультуры 
ЛУРЬЕ 

ТЯЖЕЛЫЙ СЛУЧАЙ 

(посвящается металлургическому ф-ту) 

Рис. Е. Туймедова 

— Физкультуру чтоб поднять 
Нужно штангу в руки в з я т ь , — 
Говорил повсюду всем 
Секретарь ВЛКСМ. 

„Физкультурная работа, 
Это лишняя з а б о т а * — 
Думал, знаниями богат. 
Металлургов деканат. 

Металлургам не помог 
Физкультуры педагог... 
И поэтому они 
в „физкультуре** позади. 

Если груз поднять сей нужно, 
Действуйте все вместе дружно. 

МАК 
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ОТВЕТ НА СТАТЬЮ 
„Непонятные действия одного из деканатов'^ 

в газете «йндустриальный> за 28 ян
варя 1940 г. помещена заметка, в ко
торой действия факультета энергома-
1ицностроения рассматриваются как не
понятные, и в то же время дается осве
щение фактов в таком аспекте, что не
трудно догадаться, что речь идет о не-
иравильных действиях факультета. 

Позвольте информировать редакцию н 
читателей по затронутому вопросу. 

1. Число экзаменов, выносимых на 
сессию, определяетси учебным планом. 
Поэтому нельзя прн сравнений факуль
тетов принимать во внимание то, что 
один сдает больше экзаменов, а другой 
меньше . Для проведения экзаменов в 
количестве 5 или 6 необходимы мяпи-
мум 4—5 шестидневок, в зависимости 
от объема дисциплин. Однако выделить 
такое число шестидневок на 1Т курсе 
энергомашиностроительного факультета 
не представлялось возможности, так как 
студенты должны были закончить сес
сию 17 декабря и с 19 декабря 1939 г, 
выйти на практику, каждый день кото
рой при кратковреметгостн практики 
весьма ценен (продолжительность прак
тики была равна 6 шестидневкам, т. е. 
по 23 января 1940 г.). 

Поэтому на энергомашйностроитель
ном факультете, с разрешения дирек
ции, сессия не была продолжена, и число 
экзаменов по 1Т курсу было утвержде
но в количестве четырех. 

Какие же дисциплины былн сняты 
с экзаменов и прошли как зачеты? 

В порядке зачета сдавались дисци
плины с малым числом часов (порядка 
20—30), как «Нормы и допуски» (для 
четырех групп), «Двигатели внутренне
го сгоршшя» (для снецнальнос/ги «па
ровые котлы и теплоэнергетика»), 
«Теплотехвика» (для специальности 
«хим. машины»), «Технические измере
ния» (для специальности «паровые тур
бины»). 

На сессию были вынесены дисципли
ны с числом часов не менее 45 пли 
60, т. е. все специальные основные 
предметы и курс «Основы маркоизма-
ленинизма>. 

Безусловно—и это может подтвердить 
доц. П. В. Пимкнн—что сдача такого ко-
110ТК0Г0 курса, как «Нормы и допуски» 
дала бы лучшие результаты по оцен
кам, чем просто зачет, так как всегда 
по этой дисциплине на факультете был 
средний балл не ниже 4,5. Но сдача в 
порядке экзамена такого курса, а па 
другим группам—других, аналогичных на 
часам, вызвала бы перегрузку сессин и 
оттяжку нрактики, на что факультет 
пойти пе мог ц не пойдет дальше. 

В частности, факультет давно на
стаивает, чтобы такие дисциплины, как 
«Противоцо}карная техника» (20—22 
часа), «Техника безопасности» (20—22 
часа) и другие дпсциплипы такого же 
порядка часов либо переводились в за
четные из экзаменационных, либо, если 
этого сделать невозможно, сессия удли
нялась до нужных размеров за счег 
учебного времени. 

2. Никто на февраль г{ачета по «Нор
мам и допускам» не переносил и лишь 
для 403 и 405 групп было разрешена 
этот зачет сдавать до 24 января 1940 г. 
К срок до 19 детсабря и полностью сдалв 
зачеты групы 402 и 406. По группа» 
403^ и 405 имеется несколько сту)(ен-
тов, не сдавишх зачетов до 24 января 
1940 г., и, конечно, онн вошли в задол
женность. 

Зам. денана энергомашинострои-
тельного факультета В. ГУРЬЕВ 

От редакции. Публикуя ответ зам. декана 
энергомашиностроительного факультета 
тов. В. П. Гурьева на редакционную статьк> 
.Непонятные действия одного нз декана
тов", редакция отмечает, что на энерго
машиностроительном факультете лействи-
тельно имел место факт сокращения сес
сионных предметов за счет переноса пос
ледних в зачет. Однако такой перенос 
предметов был санкционирован дирекцией 
института и произведен за счет дисциплин 
описательного характера с малым чис
лом часов. 

Одновременно редакция вполне поддер
живает требование В. П. Гурьева об исклю
чении из числа Ьессионных дисциплин 
предметов, имеющих чисто описательный 
характер. 

а:^^г^"г,ггк^-?та»: 

Любитель „изящной" словесности 
Однажды народный суд одного из уча

стков Выборгского района, разбирая ис
ковое заявление группы рабочих по по
воду их увольнения за невыход на ра
боту, столкнулся с фактом безобразного 
отношения к людям со стороны началь
ника отдела капитального ремонта ЛИИ 
тов. Чеснокова. 

Суд попутно установил, что тов. Чес
ноков не лезет за словом в карман, 
когда находится в припадке раздраже-
ш!я, и поливает нецензурной бранью 
тех, кто осмелится ему неречить. В суде 
он, конечно, выглядел иначе, однако 
нарсуд счел необходимым вынести част
ное определение, в котором обязал ди
рекцию ЛИЙ наложить на тов. Чесно
кова административное взыскание. 

Казалось бы, что урок должен был 
послужить на пользу тов. Чеснокову. 
Однако этого не случилось. 

Выполняя задание по оформлению до
говора на работы для БЕС НКЭП, я лич
но от директора института получил рас

поряжение о том, чтобы завизирован
ный им договор и подписанную доверен
ность передать тов. Чеснокову. 

Тов. Чесноков стоял у телефона, когда 
я пришел к нему. Он, повышая посто-
пенно голос до отнюдь не музыкальных 
звуков, с кем-то говорил. 

— В институте.... (ругательство в два 
этажа)... много хозяев... (ругательство 
в трп этажа). 

— Да. Я еду! (ругательство в тр1 
этажа). 

Голос Чеснокова дошел до предела. 

— ,Еду! Даже не зная с чем, а еду!., 
(ругательство в четыре этажа)... этих 
хозяев, тгоб их..., а один вот сейчас 
пришел! 

Тут голос сорвался, трубка, грохнулась 
об аппарат. 

Происходило это в 17 часов 20 минут 
14 февраля. 

Б. ТРАХИМОВИЧ 

ПОСЛЕ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ 

СЛУЧАЙ С ДВИГАТЕЛЕМ 
(.Индустриальный" № 9 от 1 февраля) 

Факты, указанные в заметке, подтверди
лись. Но авария с двигателем, как видно 
из ответа сотрудника кафедры аэродина
мики М. А. Дементьева, произошла не из-
за того, что было якобы отдано распоря
жение столкнуть двигатель с автомашины, 
а из-за халатности и недостаточного коли
чества рабочих, производивших разгрузку. 

ПОПРАВКА 
в газете „Индустриальный" (№ 15 от 

17 февраля) в статье .К 20-летию ГОЭЛРО" 
допущена опечатка. Цитату из высказыва
ния тов. Сталииа о ГОЭЛРО следует 
читать так: „мастерский набросок действи
тельно единого и действительно государ
ственного хозяйственного плана без 
кавычек". 

Отв. редактор В. Б. МЫСИКОВ 
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